



苦小牧市立澄川小学校

すみかわ

- ・自ら学ぶ創造的な態度をもつ子ども
- ・豊かな心を持ち人と協力できる子ども
- ・健康な体を持ち最後までがんばりぬく子ども

学校通信 第10号 令和7年1月24日

TEL 67-3131

大切なことについて、あらためて確信がもてました。その2

校長 赤塚 恒太

新年を迎えました。今年もよろしく願いいたします。年末年始はゆっくりできたでしょうか。穏やかな天候が続きましたし、大きな事故もなかったようで何よりでした。

前回の続きで、今後（今）、求められる授業についてお伝えします。それは、「子供が座席に一時間座って、じっと教師の話聞くだけの授業」ではありません。そういう授業を全て否定できません。しかし、そのような授業ばかりで、これからの社会に対応する人材が育つでしょうか。

現在、次のような授業の工夫が求められています。

キーワード【主体的・対話的で深い学び】

- 主体的・・・子供一人一人が見通しをもって、解き方を選んで問題に挑戦する。
- 対話的・・・仲間と交流したり検討したりして、自分の考えを広げる。
- 深い学び・・・学んだことをまとめたり、そのことをもっと生かしたりする。

そのために必要な授業の工夫

これらの授業の工夫ができるようになれば、前回お伝えしたような子供や大人に近づくのでは、と思います。昨年、これらのことに配慮した授業を先生方が公開し、「なるほど」と手応えを感じることができました。多くの先生が、校内の研修として参観し、よさを共有しているので、参考にしてもらい、今後も、一層留意して授業づくりを進めてほしいと思っています。

- 単元（学習のひとまとまり）を通して、「何ができるとよいか、分かるとよいか」を明確に示す。
- 子供が興味・関心をもって学習にのぞむことができるようにする。
- 一時間の中で「何ができるとよいか、分かるとよいか」を明確に示す。
- 問題解決の見通しをもたせる。
- 問題を解くための情報を収集できるようにする。
- 自分なりの問題解決の方法をまとめさせる。
- 仲間と交流・検討などを行い、問題解決に迫ることができるようにする。
- 「学んだこと」「できるようになったこと」を明確にさせる。 などなど

前回の学校だよりでお知らせした求められる子供像

- クラスや仲間のことを考え、係活動などに自ら取り組む
- 仲間と良好な人間関係を築き、仲間の話をしっかり聴く
- トラブルがあっても、どうすればよいかしっかり考える
- 目標を持ち、実現のための方策を考える
- これら考えたことを実行に移す などなど

企業が求める人物像「組織目標を達成するために、自身は何ができるかを、柔軟な思考と広い視野で考え実行できる」

2月の行事予定

日	曜	行事
4	火	PTAトイレ手洗い場清掃⑤P登校指導⑥
5	水	新1年生入学説明会・一日体験入学 S日課 1・2年生4時間授業
10	月	児童会④（最終）
11	火	建国記念の日
12	水	参観日（高・つ）
13	木	参観日（中） 啓明中学校・緑陵中学校 体験入学
14	金	参観日（低）
17	月	新1年生教材販売 つくし学級入学説明会
20	木	5時間授業（評価業務のため）
21	金	5時間授業（評価業務のため）
24	月	振替休業日（天皇誕生日）
25	火	5時間授業（評価業務のため）
27	木	5時間授業（評価業務のため） スケート学習（1年・2年・つくし学級）
28	金	5時間授業（評価業務のため） 振り返りテスト（5・6年生）

2月5日（水）新1年生入学説明会

1日体験入学

2月17日（月）つくし学級入学説明会

令和7年度入学予定の保護者の皆様と新入学児童を対象に、「入学説明会」と「体験入学」を行います。1・2年生の担任が体験入学の対応を行いますので、2月5日（水）は、1・2年生（つくし学級も）は給食を食べて12時40分に下校となります。

冬休みの思い出と3学期がんばること

1月14日から3学期が始まりました。始業式では、児童会代表のすばらしいあいさつのほか、1年生、3年生、4年生、6年生の代表の子供たちによる作文発表がありました。

作文発表では、冬休みの思い出や3学期がんばりたいことなどそれぞれ個性豊かに立派に発表することができました。

3月の行事予定

日	曜	行事
3	月	図書返本（～6日）
4	火	図書館閉館 卒業おめでとう集会（中休み～3時間目）
6	木	PTA 図書係②
7	金	PTA 役員会⑤
14	金	大掃除（5時間目）
17	月	卒業式 総練習
19	水	第46回卒業証書授与式 1～4年生休業日
20	木	春分の日
24	月	午前4時間授業（給食なし） 修了式 離任式 後期通知表配付日
25	火	春休み（～4月7日）

3月19日（水）卒業証書授与式

今年度の卒業証書授与式は、3月19日（水）9時30分から実施します。

昨年度同様に式への参加は卒業学年の6年生と、4月から最上級生になる5年生のみとなります。

1～4年生は、休業日となります。



プログラミングがますます身近に

1月13日（月）、プログラミング体験会が行われました。本校からも2名の子供たちが参加しました。

5年1組 島谷柚希さんに、体験会の様子などをインタビューしましたので紹介いたします。

Q どんなことをしましたか？

A プログラミングのアプリを使って、猫のロボットをプレゼントの場所まで移動させることをしました。

Q どのところが楽しかったですか？

A 自分で自由にプログラミングして、猫を思ったように動かすところがおもしろかったです。

Q 難しかったところはどこですか？

A いろいろな指示を組み合わせていくのが難しかったです。

突然のインタビューにも関わらず、はきはきと丁寧に答えてくれました。また、インタビュー中の様子から、とても充実した時間を過ごせたことが伝わってきました。